

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7943

Subscripcion en Córdoba. (Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.)

DOMINGO 4 DE MARZO DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado a l mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVIII.

Seccion editorial.

CONTRIBUYENTES.

En la «Gaceta de Agricultura» del ministerio de Fomento, tomo segundo, número 2, página 245, correspondiente al mes actual, se lee esta desconsoladora noticia:

«Disminucion de contribuyentes en España.—De los datos publicados por la Direccion de impuestos se desprende el siguiente, que no puede menos de llamar la atención de los economistas. El número de contribuyentes de España, lejos de aumentar, ha disminuido. En 1860, año de perfecta tranquilidad, existían 476000 contribuyentes, y en 1876 apenas exceden de 300000.»

Al leer tan aterradores guarismos, dice el Fomento de la producción nacional, no puede menos de alarmarse el ánimo y sobrecogerse el espíritu de todo el que no ame con sinceridad a esta patria, tan abatida y desahogada. Investigar las causas de esta decadencia, contener sus progresos y auxiliar con remedios prontos y eficaces el desarrollo de la agricultura, tal debiera ser el empeño de los gobiernos y de las Cortes, estimulado constantemente por la prensa.

Por laudables que sean, no bastan a contener el mal las diversas disposiciones especulativas adoptadas en los últimos tiempos, si no van acompañadas de otras más prácticas y positivas que alivien el peso abrumador que aniquila a los pequeños labradores.

Unas son las conferencias agrícolas, convenientes las enseñanzas en las universidades, institutos y escuelas públicas, y necesario, y hasta indispensable, el Código rural, la ley de guardería y la de conservación y fomento del arbolado. Pero los efectos de estas disposiciones, ni son suficientes para sacar a la agricultura del estado de prostracion en que se halla, ni llegan tampoco a la masa general de pobres labradores que viven en el campo y en pequeñas poblaciones, sin una instrucción que la de la rutina, ni una preocupación que la de su penoso trabajo. A estas clases desvalidas, de poco ó nada servirán las conferencias agrícolas, ni las escuelas. Lo que necesitarían sería el alivio en las cargas públicas, la creación de pósitos que les librasen de la usura, ya que no sea tan fácil hoy establecerse bancos agrícolas como pudo y debió hacerse cuando se decretó la desamortización de los bienes de propios, según propusieron algunos dignos ciudadanos en las Cortes de 1856.

A cualquiera que conozca bien la vida íntima de las pequeñas poblacio-

nes, la general miseria de los pequeños labradores y las crecidas sumas que tienen que satisfacer por diversos conceptos, no le extrañará esa disminución aterradora de contribuyentes de que habla la «Gaceta agrícola», disminución que va tomando cada día mayores proporciones.

Como prueba de esta verdad podríamos citar el caso de una provincia que de treinta pueblos, que arrojan un número de 7,378 vecinos, se han embargado y vendido fincas a 1286 contribuyentes.

El asunto es, en nuestro concepto, de la mayor importancia, y tan interesados deben estar en que se le aplique el posible remedio los pequeños y grandes propietarios como los pueblos y el Estado, que en último resultado verá disminuirse la tributación.

De aquí la importancia y aun necesidad de las Ligas de contribuyentes cuando su espíritu es rectamente desenvuelto y practicado.

Seccion oficial.

La «Gaceta» del 1.º publica la relación de los aspirantes que han solicitado presentarse a las oposiciones de médico-directores de establecimientos balnearios, cuyos expedientes han sido clasificados favorablemente por el tribunal respectivo.

También publica el escalafón del cuerpo de letrados de Hacienda.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

En la noche anterior se ha verificado en el punto de San Pedro del Pinatar, por el teniente Prior y carabineros de la comandancia de Murcia, otra importante aprehension de mas de 40 bultos de tabaco, habiéndose recibido esta noticia por telégrafo é ignorándose los detalles de un suceso que demuestra no desisten los contrabandistas de sus criminales proyectos, á pesar de los escarmientos que sufren por la constante vigilancia de los individuos del citado instituto.

—Vamos á decir la última palabra por ahora sobre el asunto de la futura mesa del Congreso que sirve de tema estos días á los periódicos de oposicion, á pesar de las rotundas negativas de la prensa ministerial.

«La Correspondencia» insiste en asegurar que cuanto se ha dicho es pura invencion; —

Que el gobierno no se ha ocupado hasta ahora de este asunto;

Y que, á juzgar por las impresiones

de algunos diputados de los mas caracterizados de la mayoría, estos creen que será resuelta la actual mesa con la sola sustitucion del señor Elduayen por otro diputado que cuente grandes simpatías en el partido liberal conservador, inteligente jurisconsulto y escritor distinguido.

—Anoche tocó en turno al señor conde de la Patilla recibir en su casa á los centralistas. Reunieronse unos veinte, poco mas ó menos, entre los cuales figuraban los ex ministros que en la actualidad forman parte de aquella agrupacion.

Antes de la cena, durante la cena y despues de la cena con que el dueño de la casa obsequió á sus amigos, hablóse de política, pero incidentalmente puede decirse, sin tratar ni discutir de un modo serio mas que un punto concreto: el relativo á la candidatura del señor Posada Herrera para la presidencia del Congreso, que, según hemos dicho en otra ocasion, están decididos á apoyar los centralistas.

A propósito de este asunto, se hicieron algunas consideraciones generales acerca de la actitud del señor Posada Herrera en sus relaciones con el Gobierno, y á las condiciones en que este se coloca al aceptar la mencionada candidatura.

No creemos que la reunion se compare en otras cuestiones mas importantes.

—La embajada marroquí, que, como hemos dicho, vendrá á España á ofrecer á S. M. los respetos de su jefe, lo hará cuando nuestro Monarca se halle en Cádiz ó Sevilla, acompañándole luego hasta Madrid. Un oficial de la secretaria de Estado irá á buscar á la embajada.

—La direccion de la Deuda cree poder obtener en todo el próximo mes de Abril la conversion de cupones en el papel equivalente que se determinó por una ley en la legislatura anterior.

—El presidente de la república de Andorra ha vuelto á celebrar una conferencia con el señor ministro de la Guerra.

—No es cierto, como han dicho algunos periódicos, que la fragata «Sagunto» haya de incorporarse á la escuadra real, puesto que dicho barco ha entrado en dique en Cartagena con objeto de limpiar sus fondos.

—No solo el ministro de la Gobernacion, tan pronto como tuvo noticia del asesinato del médico señor Otero, en Infantes, ordenó que el gobernador de Ciudad Real enviase un delegado á dicho pueblo para hacer una informacion, que será muy oportuna, sino según se nos asegura, el fiscal de S. M., con un celo digno de elogio, ha ordenado al de la Audiencia de Albacete que envíe al teniente fiscal á Infantes

para que se entere de los procedimientos á que dicho asesinato haya dado ocasion.

—Anoche á las nueve celebró junta general la asociacion de Escritores y Artistas, bajo la presidencia del señor Castelar, habiendo concurrido 413 socios.

El Sr. Montero leyó el acta de la sesion anterior, que fué aprobada. Terminada la lectura el Sr. Castelar dijo que en nombre de la junta directiva el Sr. Fernandez y Gonzalez (D. Modesto) someteria á la general, como lo hizo, una proposicion autorizando á la junta directiva: primero para colocar con todas las garantías necesarias el capital existente, y segundo para recaudar trimestralmente las cuotas individuales para economizar gastos de administracion, que fué aprobada por unanimidad. El Sr. Bueso hizo presente las condiciones impuestas por el Sr. Escandon para el donativo de 30000 reales nominales en títulos de la deuda.

Dada cuenta del despacho ordinario y del procedimiento que debia seguirse para el examen y aprobacion de cuentas hizo uso de la palabra el eminente orador Sr. Castelar:

Hemos oido al ilustre diputado por Barcelona muchos discursos y leído no pocos escritos suyos, pero ninguno tan bello, tan inspirado, tan artístico y tan exento de política como la magnífica peroracion de anoche. El arte, la ciencia, la poesia, el ideal, el gélio; hé ahí la apoteosis de su discurso. Lo que el talento consigue, lo que el arte crea, lo que el gélio ha hecho en todas las edades de la historia, ya bajo el imperio del absolutismo, ya al calor de la libertad, unas veces esclavizado, otras protegido, pero dicho con imágenes felicísimas, en periodos rotundos y sonoros, en lenguaje castizo y con una entonacion vigorosa á pesar del mal estado de su salud, que produjeron aplausos repetidos y prolongados.

El objeto de la sociedad, su historia, sus fines, sus propósitos y sus tendencias; la union que debe existir entre escritores y artistas de todos partidos y de todas las colectividades políticas; la necesidad que se impone por sí misma de socorrernos mutuamente, porque por nuestra imprevisión somos pobres y vivimos ricos de entendimiento, pero escasos de recursos, todo fué objeto de imparcial y detenido examen para el respetable tribuno.

Y para que nada faltase á una improvisacion modelo de belleza y de elocuencia, el gran artista de la palabra dijo que la sociedad no era, no podia, ni debía ser una sociedad política, que en ella no se rendia culto á otra idea ni á otro pensamiento que al bien de los asociados; que todos, opi-

nasen como quisieren y vengan de donde vinieren, tenían y debían tener el amor á la patria, pues no hay nada mas grande para los españoles que el ser hijos de España.

Cada periodo arrancaba un aplauso; cada pensamiento producía una muestra de aprobacion.

Al terminar su discurso el Sr. Castelar fué felicitado calurosamente por todos los socios, sin distincion de precedencias políticas. Eminencias artísticas y literarias estaban allí congregadas; era pequeño el salon de la escuela nacional de Música para tan escogido auditorio. En representacion del bello sexo hemos visto á las escritoras doña Maria Pilar Siqués y doña Faustina Saenz de Melgar.

El discurso fué tomado taquígraficamente, y será publicado en un periódico literario.

—El señor duque de la Torre permanecerá en Madrid mas tiempo de que han indicado algunos periódicos.

—Los radicales mas caracterizados piensan que, así como es un hecho que puede darse por seguro la fusion de sus amigos políticos con los del señor Castelar, es también indudable que varios personajes del radicalismo no aceptan este acuerdo como se proponen anunciarlo.

—Las recientes noticias recibidas de la Habana por la via de los Estados Unidos, son altamente satisfactorias.

Hé aquí lo que consigna una correspondencia de la Habana, escrita el 3 del actual por persona autorizada, al decir de un colega:

«Las cosas mejoran muy sensiblemente, sobre todo en la opinion pública, que ahora mas que nunca se manifiesta confiada. Martinez Campos trabaja con gran actividad. Hoy están restableciendo todas las antiguas postas de las Villas. Estas quedarán limpias en el mes actual. Hay muchas presentaciones y muchas protestas de capitular.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 27.—Se comenta mucho entre los turcos-los la comida dada por el embajador de Rusia, el conde de Schonvauf, á lord Derby y á lord Salisbury.

Belgrado 27.—Han llegado á Antivari varios ingenieros turcos, con objeto de dirigir la colocacion de los torpedos en las costas de Albania.

El gobierno otomano teme la presencia en las aguas de Turquía de las escuadras extranjeras y en particular la de Italia.

— 56 —
castillo, y allí encontró Rogerio ocho compañeros de infortunio; en sus rostros y en sus vestidos se podía leer perfectamente el tiempo que cada uno llevaba de prision. Así que entró le cercaron todos.
—¿Qué se dice de nuevo en París? le preguntaron.
—Lo ignoro, porque hace tres meses que estaba viajando en Inglaterra, y al entrar en la capital me han echado el guante.
—¿Con que estais preso?
—Ya lo veis. ¡Supongo que vosotros no estareis aquí por vuestro gusto!
—Y se ve que no.
—¿Pero por qué os han preso?
—Lo ignoro y si vosotros me lo dijeseis me hariais un gran favor.
—¿Con que no sabeis por qué estais preso?
—No sé vos?
—Tampoco.
—¿Y vos?

— 57 —
—Tampoco.
—¿Y vos?
—Tampoco.
Y vió que la misma pregunta dirigida ocho veces á ocho personas diferentes, habia obtenido ocho veces la misma respuesta.
Seguramente ninguno de estos ocho cautivos sabia la causa por qué estaba preso, y sin embargo habia uno que llevaba ocho años de estar encerrado allí; empero al mas tranquilo y resignado:
—¡Pobre de mí dijo Rogerio.
Preguntó á sus compañeros si no seria posible hablar á alguna de las autoridades del castillo.
—Cuando querais podeis llamar al gobernador, le respondieron.
—¿Con que puedo hablar al gobernador?
—Sin duda.
—Pues entonces, señores me despedido de vosotros.
—¿Cómo que os despedís?
—Porque probablemente no tendré el honor de veros mañana.

— 58 —
corredor: se abrió la puerta de su cuarto y entró el gobernador.
Era este un hombre alto, enjuto, que apenas movia los labios cuando hablaba, y cuyos ojos no decían absolutamente nada: traía el sombrero en la mano, sin duda para no tener que quitárselo al entrar.
—Señor gobernador, dijo Rogerio adelantándose á él, yo soy el caballero Rogerio de Aguilhem.
—Ya lo sé, murmuró el gobernador sin mover casi los labios.
—¿Lo sabeis? le preguntó Rogerio absorto.
Y el gobernador inclinó la cabeza afirmativamente.
—Pues ya que lo sabeis, desearia...
—¿Teneis que darme alguna queja del régimen de la casa?
—No señor: además no he tenido el tiempo suficiente para...
—¿Os hace falta algo?
—Hasta ahora nada; ¡pero puedo saber?

— 59 —
estar preso, y de consiguiente no estaba preparado para ello.
Se sentó pues sobre su escabel para reflexionar, observó luego la mugrienta mesa que tenia delante, se levantó para analizar su lecho que era bastante duro, volvió á sentarse en su escabel, y se entregó á las mas bizarras reflexiones.
Que estaba preso era incontestable; pero ¿qué habia hecho para que le prendiesen? Este era el problema que estaba por resolver.
Nadie sabe hasta dónde va el pensamiento de un hombre que no tiene que hacer otra cosa mas que pensar: el de Rog rio recorrió todas las ilusiones y todas las realidades del mundo; pero antes que todo creyó ser victima de error.
—Acaso, decía, habrá conspirado mi padre en su provincia, y se habrán figurado que soy su agente en París.
Esta suposicion no era del todo absurda, y tranquilizó un poco al caballero.

— 60 —
— 61 —

Viena 28.—Las relaciones entre los miridites y la Puerta son cada vez más tirantes.

Paris 28.—El baile verificado anoche en el gran teatro de la Opera, á beneficio de los obreros de Lyon, ha producido doscientos mil francos. El decorado de los salones suntuosísimo.

Signo el descenso del nivel del Sena. Los vaporitos-ómnibus hacen servicio desde ayer. Noticias de los departamentos disipan los temores de inundación en las comarcas ribereñas del Ródano, Saona y Loira.

San Petersburgo 27.—Rusia, para decidir, continúa esperando tan solo la respuesta de las potencias á la circular de Gortchakoff.

Paris 28.—Sigue la confusión en las noticias de Oriente. Las de ayer, que dejaban entrever esperanzas de paz, se ven hoy desmentidas por una agencia inglesa que asegura ser falso que Rusia piense desarmar las fuerzas movilizadas.

Puede asegurarse, no obstante, que Rusia lo proyectará cuando concurren las circunstancias espresadas ayer.

Constantinopla 28.—El armisticio con el Montenegro será prolongado por 20 días más.

Los delegados montenegrinos llegarán el viernes próximo.

Belgrado 28.—Las bases para la paz serán sometidas hoy á la Skuptchina. Déase como muy probable que serán aceptadas.

Washington 28.—La comision electoral atribuye al Sr. Hayes los votos de la Carolina del Sur.

Los representantes han adoptado una proposicion declarando que se considera vacante la presidencia si el presidente elegido no ha sido proclamado para el día 4 del próximo marzo.

Paris 28.—A consecuencia del acuerdo tomado esta mañana en la reunion de diputados, con motivo del incidente Casagrac, es probable que la Cámara vote la autorizacion para procesarlo.

Belgrado 28.—A las doce de la mañana de hoy la Skuptchina ha sido cerrada despues de haber aprobado las condiciones del tratado de paz.

Washington 28 (noche).—Los votos de la Carolina del Sur han sido definitivamente acordados á favor del señor Hayes.

Los demócratas han presentado objeciones con el fin de entorpecer la decision definitiva y aplazar la eleccion presidencial.

En los periódicos de Nueva York hallamos confirmada la noticia de haber llegado á aquella ciudad, procedente de Colon en el ítem de Panamá, el Sr. Lérdo de Tejada, presidente que ha sido de Méjico, acompañado del general Escobedo, y de los señores Baz y Romero Rubio, ministros que fueron de la Guerra, del Interior y del Estado en el último Gabinete.

Segun la correspondencia de la cual tomamos la noticia que precede, el Sr. Lérdo de Tejada se muestra tan reservado en sus conversaciones, que no es fácil deducir de ellas sus miras ulteriores.

En la Bolsa de Paris se dijo ayer que el Gobierno ruso había

acordado declarar, en prueba de su desinterés y su amor á la paz, que estaba dispuesto á dejar á Turquía el tiempo necesario para plantear y asegurar las reformas ofrecidas.

Variedades.

MEDIO SEGURO É INOFENSIVO DE EVITAR LAS PICADURAS DE VIRUELAS.

Lo que aconsejamos lleva el sello de la experiencia propia. De mas de 17 años á esta parte, ni un solo varioloso nos ha quedado con marcas de la enfermedad en el rostro.

El procedimiento es este:—Con un pedacito de hilo de oro ó plata, de un precio al alcance del mas pobre (precio insignificante si se trata del segundo metal) se improvisa un alfiler, formando en un extremo un poco de cabeza y sacando «punta fina» al otro extremo, mediante una lima ó un pedazo de piedra ó muela de esmeril.

Llegadas las pústulas á su plenitud y antes que el humor que las llena pase del aspecto perlado y la forma redondeada y lisa comiense á abollonarse y á tomar un color amarillento, se van reventando una á una, simplemente introduciendo la punta del improvisado alfiler, pero en direccion no recta ó perpendicular, que podría llegar á la «piel viva», sino muy inclinada ú oblicua. El alfiler no ha de hacer mas que entrar y salir; el resto lo hace la presion interna de la misma pústula. Cada una de estas, á poco de recibido el pinchazo, deja salir una gotita trasparente de la linfa interior. Este leve desahogo, dejando la piel viva libre del escaso de presion, la deja, en consecuencia, libre de picadura.

Adviértase que la ampolla ó pústula no debe ser pinchada por el centro, donde forma hundimiento, sino por cerca del borde, donde abulta más.

La operacion debe completarse (siendo muy confluyente ó espesa la viruela) en cinco ó seis sesiones; una cada cuatro ó seis horas, de modo que todo el vaciado se despache en las veinticuatro ó treinta horas que ese periodo perlado de la plenitud dura.

Si hay carifio ó caridad bastantes, puede hacerse todo el vaciado en una sola sesion, sin inconveniente alguno.

En último caso, si el enfermo no cuenta entre sus deudos quien posea bastante abnegacion para ello, siempre tiene el recurso de una hermana de la caridad ó de un practicante que le preste este importante servicio.

En los casos de mayor confluencia pueden quedar 6, 8, 10 picaduras esparsas acá y acullá del rostro; mas esto no constituye «quedar picado de viruelas.»

Recomendamos con empeño este procedimiento, en vista de la tendencia que van tomando las viruelas á invadir á las personas ya adultas.

El mérito de la invencion no nos pertenece. El procedimiento nos lo comunicó hará mas de 17 años una señora puerto-riqueña, y en América es muy conocido. Las señoras americanas, que suelen ser modelo de enfermeras, no reparan en practicar ellas mismas esta manipulacion asaz delicada.»

Segun los redactores de «La Salud» no les pertenece el mérito del remedio explicado, y nosotros añadimos que tampoco puede atribuirse á ninguna señora de Puerto Rico, pues hace no 17 años sino 73, que está consignado en la obra escrita por el sábio Rozier,

en cuyo tomo XIII, página 241, al ocuparse de esta enfermedad, dice entre otras cosas lo siguiente:

«Muchas gentes se oponen á que se abran los granos al tiempo de su madurez; pero es un error grosero, porque por este medio se disminuye considerablemente la masa de pus, una gran parte de la cual, por lo menos, es reabsorbida, y hay por consiguiente menos disposicion á metastases. Se abren los botones con la lanceta, ó se cortan con tijeras muy finas: sus partes superiores se oprimen suavemente con un lienzo fino, para hacer salir el pus. Se dice que la abertura artificial de los granos supurados, causa cicatrices mas profundas, y es porque no reparan en que el pus, permaneciendo mas largo tiempo en el foco de un absceso (y un pus acriminoso como lo es ordinariamente el de las viruelas) corroe mas profundamente los sólidos; pero las gentes preocupadas no razonan jamás, ni ven siquiera lo que pasa á su vista. La caída pronta de las pústulas se facilita con fomentaciones emolientes aplicadas en el rostro.»—La Salud.

Gacetillas.

—Elecciones.—Ayer han quedado constituidas las mesas en esta capital, en la forma siguiente:—DISTRITO PRIMERO.—Presidente: D. Miguel Eraña.—Secretarios: D. Rafael Cabanás, D. Amador Jover y Criado, D. Gerónimo Sanz y D. Trinidad Toledano.—DISTRITO SEGUNDO.—Presidente: Don Juan de Dios Urbano.—Secretarios: D. Antonio Gonzalez Rodriguez, D. Nicolás Ruiz Cañete, D. Rafael Rojas y D. Eulogio Martin.—DISTRITO TERCERO.—Presidente: D. Pedro Revuelto.—Secretarios.—D. Rafael Medina, D. Gregorio Ureña, D. José Gutierrez y D. José Lara.—DISTRITO CUARTO.—Presidente.—D. Antonio Ravé del Castillo.—Secretarios: D. Rafael Barbero, D. Ramon Argelich, D. Rafael Muñoz y D. Enrique Barberini.

—La mona del siglo.—Tanto había cargado de mosto ayer por la mañana un individuo, que quedó tendido en la calle de San Pablo sin poder articular palabra. Para trasladarlo al hospital, primero, hasta averiguar la causa de su postracion, y despues á la cárcel, fué necesaria una silla de manos llevada por dos hombres, pues tal lo requería el pésimo estado en que se encontraba. Parece increíble que se llegue á una situacion tan lamentable.

—El vigia.—Nos van rondando hace días—las nubes que se acumulan.—No necesitamos roscas,—lo que hace ya falta es lluvia.

—Catalina.—La zarzuela de este título, en que se distingue mucho la Srta. Ruiz, se pondrá esta noche en escena en el teatro principal.

—Salto mal.—Anteayer intentó robar una muger un quinqué de la portería de la Diputacion provincial. El quinqué lo tomó y ya se disponía á salir á la calle, cuando un municipal acortó á preguntarle que llevaba debajo de la mantilla, descubriendo el hecho de esta manera. Ha sido conducida á la cárcel.

—Fuente de vino.—Nos consta que el Sr. Gobernador civil no ha aceptado el ofrecimiento del Sr. Módones, de establecer una fuente de vino, para promover y sostener la mayor animacion y alegría durante los días que permasezcan en esta capital S. M. el Rey y su Augusta hermana la Princesa de Asturias. Como la alegría y la animacion que se pretende buscar por medio de esas gratuitas libaciones, podrían convertirse en duelos, disgustos y lágrimas, el Sr. Gobernador ha invitado al Sr. Módones para que su fuente de vino la convierta en fuente de leche, ó en reja pública de Calahorra por donde se reparta pan á los pobres, lo cual sera mucho mas agra á los ojos de Dios, del Rey, del Gobernador y de esta entia, noble y caritativa ciudad.

—Necesidad social.—«La Andalucía» de Sevilla, despues de aplaudir el bando del digno señor Gobernador civil de Córdoba contra la embriaguez, termina su artículo con las siguientes palabras: «Ojalá nuestras indicaciones sean atendidas, y ya que no podemos tener la gloria de la iniciativa imitemos al menos la conducta de las autoridades de Córdoba.»

—Sorteo.—Hoy á las siete de la mañana se reúne el Ayuntamiento de esta capital para celebrar el sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento para el presente reemplazo.

—La justicia presa.—Ayer al medio día fué bautizado con una cubeta de agua y cal el jefe de la Guardia municipal, al pasar por bajo del andamio de la plazuela de S. Pedro. Ha sido multado el culpante.

—Diputacion.—Mañana celebrará sesion la de esta Provincia.

—Almoneda.—Mañana la habrá de ropas en el Monte de piedad de esta capital.

—Conciertos de música clásica.—Los distinguidos profesores, señores Lucena (padre é hijo) Sr. Anchorena, y señores Fragero y Torres, han formado una sociedad musical para dar sesiones matinales, en las cuales ejecutarán los magníficos cuartetos de cuerda, trios y sonatas de piano y violin de los inmortales compositores Beethoven, Mozart, Hayden, Weber y demás grandes maestros alemanes: nos parece un pensamiento felicísimo, y creemos que con él se hará un servicio al arte musical, extendiendo el conocimiento de la música alemana entre los aficionados de Córdoba. Las sesiones tendrán efecto en el precioso salon alto del café del Gran Capitan, que su dueño ha cedido galantemente en obsequio de dichos profesores, y de la buena sociedad cordobesa, los Domingos de una á tres de la tarde. Oportunamente daremos noticias del día que se verifique la primera sesion.

—Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día veinte un molino harinero llamado de Jarez, del término de Lucena, por el tipo de tres mil seiscientos cincuenta pesetas.

—Siemérides.—Hoy.—1519.—Hernán Cortés desembarca en la costa de Méjico.—Mañana.—1838.—La faccion de Cabañero entra por sorpresa en Zaragoza y es rechazada.

—Conformes.—Un amigo nuestro, supersticioso en extremo, hablaba de sus manías con Z. Le referia sus presentimientos y esas mil prediccio-

nes en que tienen influencia el aceite derramado, etc.—«Pero, ¿Usted no cree en eso?—No,—¡Increíble! No le preocupa á usted el sentarse á la mesa siendo—¡Ah! Eso sí, ¡vaya si me preocupa sobre todo si no hay que comer que para siete.

—¡Muy bien.—Parece que el honrado y laborioso señor Gobernador civil se van á dictar medidas para pedir el inmoderado uso de la Unión esto á las disposiciones dictado contra la embriaguez, rá de raíz los desmanes que los días alarman á las personas y turban el sosiego y la paz de las familias. No creemos que hay mas digno que el que tienda á fijar y moralizar las costumbres mucho mas si se trata de un varón tan culto y morigerado como Córdoba, en el que aquellas debiles excepciones no pueden producir hondo disgusto.

—Citacion.—Por excitacion celoso párroco de la Magdalena reunirá esta noche en la ermita de José el gremio de carpinteros para tratar del planteamiento de un colegio católico de obreros que habrá de talarse el primero de Abril.

—A ella.—No me des los días—ni me llames Casimiro,—que si sobra al mirar—tus seductores chizos.

—Caballo.—En el cuartel de ballerizas se subasta el día de caballo del depósito de instrucción.

—Robo.—Dos yeguas torcidas robadas uno de estos días en hacienda del Rosal, del término Córdoba.

—Cabilde.—Hoy á las once mañana se reúne en la sacristía Iglesia de San Francisco el visible orden tercero de penitencia.

—Sorteo.—En el de la loteria nacional verificado en Madrid el día han correspondido los mayores premios á los números siguientes: 180000 pesetas á Cádiz en el 4º de 80000 á Valencia en el 2557; 50000 á Sevilla en el 8318 y el de Valencia en el 2635. Además han sido premiados con 4500 pesetas los números 4259 y 4261; con 3000 los números 19304—19702—8240—16314—9772—14885—12619—10944—1489—18529—19148—1885—304—15670—14576 y 18 con 2900 los números 2156 y 256. suerte continúa adversa para Córdoba, puesto que ninguno de ellos correspondido, siguiendo la costumbre cronica.

—Actas.—Anteayer publicado el letin oficial las actas de las celebradas por la Diputacion provincial el tres de Junio y seis, y ocho de Noviembre últimos.

—Seccion minera.—Se han citado catorce pertenencias de la na pizomá «Manelao» del término Villanueva del Duque.

—Vacante.—Se halla vacante en provincia la escuela de niños de moranos, que se va á proveer por licitacion.

—Edicto.—Por uno del Juzgado de Montilla se llama á D. Antonio Palomares, contra el que se pide por lesiones.

de del el pri tre de do la miner Belm obo las cu rídicio llareo cho u rabo prin enfor ga el Alca Guer nicipi sume tas. I cabal aspe res d caido dese nari resto che hó t tima las e los o de c tivo tuide permi tro, de la sent llegr taler conf serv por de l cuat escoo pagu título y m mo

de l oion mis vicio pusi Afrí de l mon año ras par esta nida ris en l Pet trat te a gra la u ten mis

can te a fué ben crá pre cion ha. qui pos est tin Del zon tes las apo el tor cuo pie tor mu de qu

la vieja, y eso le habrá acan su desgracia; además Royan debe aborrecerle. El rey es m mente severo con respecto á los lista, y aunque en nuestro do con los Kolliniki hicieron la gorda, tal vez no hayan querido cer lo mismo ahora; pero qué te tengo yo? Soy enteramente inge to, tanto mas que yo estaba en dres mientras que Cretté desat al marqués de Royancourt.

Y luego se puso a pensar en muger.

—Ha desaparecido, decía. Si rán que yo la he asesinado? Al recordar esto no comprue la estraña conducta de Sylvandria al recordar esto, caia en un pido acceso de cólera, porque rio, sin conocerlo, estaba celoso mo un tigre y nuestros lectores vendrán en que Sylvandria le bia dado motivo para ello.

Permitian pasar á los puer horas diarias en la plaza

—Por qué? —Porque así que hable con el gobernador me pondrán en libertad.

—¡Pobrecillo! murmuraron los prisioneros sacudidos de la cabeza. —Esclamacion y gesto que no le pidieron entrar á Rogerio alegremente en su aposento.

Le sirvieron de comer, y comió con muy buen apetito el pan y las legumbres del rey. Al acabar de comer rogó á su carcelero que dijese al gobernador que su nuevo preso deseaba hablarle.

—Es demasiado tarde, respondió el carcelero: pero el señor gobernador subirá mañana sin falta.

—¿Estais seguro, amigo mio? —Segurísimo.

—¿Cómo ha de ser! dijo Rogerio calculando que una noche se pasaría pronto.

Y fué á sentarse en su banco para seguir con la vista al través de los luceros de la ventana los últimos rayos de luz.

—¿Por qué? —Porque así que hable con el gobernador me pondrán en libertad.

—¡Pobrecillo! murmuraron los prisioneros sacudidos de la cabeza. —Esclamacion y gesto que no le pidieron entrar á Rogerio alegremente en su aposento.

Le sirvieron de comer, y comió con muy buen apetito el pan y las legumbres del rey. Al acabar de comer rogó á su carcelero que dijese al gobernador que su nuevo preso deseaba hablarle.

—Es demasiado tarde, respondió el carcelero: pero el señor gobernador subirá mañana sin falta.

—¿Estais seguro, amigo mio? —Segurísimo.

—¿Cómo ha de ser! dijo Rogerio calculando que una noche se pasaría pronto.

Y fué á sentarse en su banco para seguir con la vista al través de los luceros de la ventana los últimos rayos de luz.

—¿Por qué? —Porque así que hable con el gobernador me pondrán en libertad.

—¡Pobrecillo! murmuraron los prisioneros sacudidos de la cabeza. —Esclamacion y gesto que no le pidieron entrar á Rogerio alegremente en su aposento.

Le sirvieron de comer, y comió con muy buen apetito el pan y las legumbres del rey. Al acabar de comer rogó á su carcelero que dijese al gobernador que su nuevo preso deseaba hablarle.

—Es demasiado tarde, respondió el carcelero: pero el señor gobernador subirá mañana sin falta.

—¿Estais seguro, amigo mio? —Segurísimo.

—¿Cómo ha de ser! dijo Rogerio calculando que una noche se pasaría pronto.

Y fué á sentarse en su banco para seguir con la vista al través de los luceros de la ventana los últimos rayos de luz.

—Probaré, dijo, que hacia tres meses que estaba en Inglaterra, que venia directamente á Paris, que hace diez y ocho meses que no he estado en Aguilhem, y que hace un año que no he visto á mi padre. En vista de estas razones reconoceran mi inocencia y me darán la libertad.

Y pasó Rogerio una media hora tranquilamente.

—¡Ah! dijo; pero si creen que he ido á Inglaterra para tratar con el príncipe de Orange que ha jurado odio eterno á Luis XIV, y si creen que mi viaje ha tenido por objeto fomentar las rebeliones, soy perdido.

Y pasó Rogerio otra media hora en la mas profunda desesperacion.

—Tal vez, dijo, si al cabo de esta media hora, que mi amistad con Cretté sea la causa.

Por otra parte no podia creer que por el negocio de Cretté con Royancourt le hubiesen preso.

—Cretté, decía, tiene la reputacion de ser un enemigo capital de

Estaba sumergido en sus reflexiones cuando le pareció oír ruido á poca distancia de él: bajó los ojos, y vió un raton que andaba recogiendo las migas de pan que habían caido al suelo. Rogerio aborrecia los ratones, y cogiendo su sombrero se lo tiró con toda su fuerza: pero el pobre animal se fugó por debajo de la puerta á a habitacion inmediata, donde se conocia tenia fijado su domicilio.

Quedó Rogerio algo agitado con la idea de que semejantes vecinos podrian hacerle alguna visita durante la noche, y luego que hubo desaparecido el último rayo de luz que entraba por la ventana, no tuvo mas remedio que tenderse en la cama y quedarse dormido, y aunque se despertó algunas veces durante el transcurso de la noche, no la pasó del todo mala: había concebido algunas esperanzas.

A la mañana siguiente oyó Rogerio un ruido no acostumbrado en el

—¿Por qué? —Porque así que hable con el gobernador me pondrán en libertad.

—¡Pobrecillo! murmuraron los prisioneros sacudidos de la cabeza.

Esclamacion y gesto que no le pidieron entrar á Rogerio alegremente en su aposento.

Le sirvieron de comer, y comió con muy buen apetito el pan y las legumbres del rey. Al acabar de comer rogó á su carcelero que dijese al gobernador que su nuevo preso deseaba hablarle.

—Es demasiado tarde, respondió el carcelero: pero el señor gobernador subirá mañana sin falta.

—¿Estais seguro, amigo mio? —Segurísimo.

—¿Cómo ha de ser! dijo Rogerio calculando que una noche se pasaría pronto.

Y fué á sentarse en su banco para seguir con la vista al través de los luceros de la ventana los últimos rayos de luz.

Recaudacion.—Del tres al siete del corriente se cobran en Montoro el primero, segundo y tercer trimestre de la contribucion territorial.

Aprobacion.—Se ha confirmado la de la demarcacion del registro minero «Maravilla» del término de Belmez.

Cuentas.—Hasta el día diez y ocho se hallan de manifiesto en Rute las cuentas municipales.

Catedra.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse vacante en la facultad de derecho una categoría de término.

Escritora.—En Málaga se esperaba estos días á la célebre escritora princesa Ratazzi.

Colorio y saramplion.—Estas enfermedades han adquirido en Málaga el carácter de una epidemia.

Autoridad.—Ha sido nombrado Alcalde de Antequera don Francisco Guerrero.

Sevilla.—El premio que el municipio ha concedido para las próximas carreras de caballos, consiste en la suma de setecientos cincuenta pesetas. Este premio debe disputarse por caballos ó yeguas de raza española, especialmente andaluzas.

Perceance.—En una de las torres de convento de Uclés (Cuenca) ha caído una chispa eléctrica, declarándose un voraz incendio en el campanario y amenazando propagarse al resto del edificio.

Ruinas.—En Oyarzun, en la noche del veinte y uno, el viento derribó un casa, ocasionando seis víctimas.

Ejercicios.—Se han fijado en las esquinas de las calles de Málaga los carteles anunciando las carreras de caballos que se celebrarán con motivo de la visita de S. M.

Consejo.—Ha quedado constituido en Málaga el consejo de guerra permanente para los delitos de secuestro, vagancia, etc.

Util.—A la Junta de agricultura de la provincia de Cádiz se ha presentado un proyecto, cuyo objeto es llegar á establecer en todas las capitales de provincias donde se celebren conferencias agrícolas dominicales un servicio que ó por resultado recoger por medio de taquígrafos, y mas tarde publicar, clasificar y coleccionar cuantas se realicen sobre los «temas» escogidos anticipadamente para pagar y extender los conocimientos útiles y pertinentes para el desarrollo y mejoramiento de tan importante ramo de la riqueza pública.

Transportes.—El cuatro de Abril se contrata en la Administracion desubsistencia de Málaga y Comisaria de guerra de Cádiz el servicio de transportes marítimos de aquel puerto y los presidios menores de África.

Longevidad.—En el convento de las Capuchinas de Murcia hay una monja que tiene «ciento veinticinco» años y se levanta como sus compañeras de profesion á las doce de la noche para orar y hacer la penitencia que establece la regla de aquella comunidad.

Idolo de barro.—Dicen de Paris que el marqués de Caux consiguó en la escritura de su mujer para San Petersburgo, que no podría ser contratado el tenor Nicolini, pero que este al saberlo, se ofreció para cantar gratis, y se lo venia verificando. Los laureles de la corona artistica que ostentaba la Patti, se han convertido en miserables cobolitos.

La Patti.—La última ópera que cantó en San Petersburgo la eminente actriz, en compañía de su amante, fué «Rigoletto», que se hizo para su beneficio, y en cuya noche la aristocracia moscovita regaló á la diva una preciosa diadema por valor de mas de cien mil francos. En la actualidad se halla en Viena.

¿Qué tal?—De los dos millones quinientos mil hectáreas de viña que posee Francia, mas de quinientas mil están atacadas de phyloxera.

Niñas: old.—Una revista científica, publicada en el «Diario de los Debates», se ocupa, con copia de razones, de los gravísimos inconvenientes que ofrece para la salud el uso de las botinas Luis XV, con tacón alto apoyado en la planta del pié y no en el talon, que usan las señoras. Tras-tornado el centro de gravedad del cuerpo, las caídas son frecuentes, el pié se deforma, los músculos están sometidos á una tension violenta, y muchas enfermedades traen su origen de una moda cuyo objeto único es reducir el tamaño del pié. Nos parece

que esta ventaja se compra demasiado cara, y que advertidas las señoras, y sobre todo las madres, discutirán algo que sea menos perjudicial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Ptas.	Cts.
Central.	573	66
Puente.	406	36
Rincon.	848	1
Nueva.	581	74
Gallegos.	270	6
Matadero.	529	98
Total.	3209	81

DE CUYA SUMA CORRESPONDE:
Al Tesoro. 1475 34
A la provincia y municipio. 1475 47
Adicionadas. 259

Total igual. 3209 81
Córdoba 2 de Marzo de 1877.—El M. de Gelo.

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA. Seccion de propiedades.—Subasta de granos.

En el día 12 del corriente y hora de las doce de su mañana se celebrará la subasta para la venta de los granos existentes de la propiedad del Estado en la villa de Baena, ante el Delegado especial nombrado por esta Administracion, caballero promotor fiscal del Juzgado de primera instancia del partido y Síndico del Ayuntamiento de dicha villa, y bajo las condiciones siguientes:

1.ª No se admitirá postura que no cubra el tipo señalado para la venta á cada fanega, que será el precio medio que tenga en el mercado 24 horas antes de la subasta, el cual se obtendrá por la certificacion expedida por el Secretario del Municipio conforme á la declaracion firmada que harán los corredores.

2.ª Para que puedan interesarse mas número de licitadores en la dicha subasta, tanto el trigo como la cebada se dividirán en lotes de 25 fanegas, habiendo pujas á la llana por cada uno de estos.

3.ª Para tomar parte en la licitacion es circunstancia precisa exhibir la cédula personal y recibo de haber hecho el depósito de 125 pesetas en la Delegacion de Hacienda.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la dicha subasta. Córdoba 2 de Marzo de 1877.—Carlos López de Lengoria.

D. JOSÉ BARRIOS Y BOQUETE ha fallecido.

Sus hijos, hijas políticas, nietos, hermanos políticos, director espiritual y demás parientes del difunto (q. e. p. d.), suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy en la iglesia parroquial de Santa Marina á las diez en punto de su mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos. El duelo se recibe y despide en la iglesia.

LA SEÑORA DOÑA RAFAELA VALLÉS Y DIAZ ha fallecido.

Su viudo, padres, hermana y parientes de la difunta (q. e. p. d.) Suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio por su alma se ha de verificar hoy á las diez de la mañana en la iglesia parroquial de S. Juan y Omnium Sanctorum, por lo que les quedarán reconocidos. El duelo se recibe y despide en la Iglesia. No se reparten esquelas.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el santo sacrificio de la Misa, en la Iglesia del convento de Sta. Ana, por el alma de la Sra. D.ª Manuela Olivares y Ortega (q. e. p. d.) que falleció el día diez y nueve del mes próximo pasado, recibirán el estipendio de 10 rs.

Boletin religioso.

Hoy.—San Casimiro, rey y confesor, y San Lucio, papa y mártir.—Mañana, San Adriano, mártir.—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en el convento de Santa Cruz, por los señores marqueses de las Re-

calonias, en sufragio de su señor padre, hermano y abuelo. —Sermones que se han de predicar hoy.

POR LA MAÑANA
En la Santa Iglesia Catedral, el Sr. D. Manuel Bravo.
En la iglesia de S. Pedro, el señor don Antonio Cruz y Puig.
En la de Santiago, el Sr. Dr. D. Antonio Soriano Barragan.
En la del Salvador, el Sr. D. Eme-terio Bravo y Pedraza.
En la de S. Lorenzo, el Sr. D. Camilo Llacar y Gosalvez.
En la de S. Juan, el Sr. D. Manuel de Torres y Torres.
En la de S. Nicolás de la Villa, el Sr. D. Francisco Osuna.
En la de S. Francisco, el Sr. D. Pedro Moreno Molina.
En la del Espíritu Santo el señor don José Melendo y Gomez.

POR LA TARDE
En el Sagrario de la Santa Iglesia, el Sr. D. Cándido Portera y Luna.
En la iglesia de S. Pedro, despues de oraciones, el Sr. D. Manuel Enriquez y Rivas.
En la de la Magdalena, un R. P. Misionero del Corazon de Maria.
En la de S. Lorenzo, el Sr. D. Camilo Llacar y Gosalvez.
En la de Sta. Marina, el Sr. F. Francisco Morales Carrascosa.
En la del Salvador, el Sr. D. Manuel Bravo.
En la de S. Miguel, el señor don José Moreno Ewevez.
En la de Santiago, el Sr. D. Pedro Moreno.
En la de S. Juan el Sr. Dr. D. José Jerez y Caballero.
En la de S. Andrés, el Sr. D. José del Carpio y Montilla.
En la del Espíritu Santo, el Sr. Dr. D. Juan Guiteras y Vinyas.
En la de S. Francisco, el Sr. D. Teodoro de Prada y Gomez.
En la de la Merced, el Sr. D. Juan Bautista del Pozo.
En la de S. Basilio, el Sr. D. Rafael Ortiz y Molina.
—En la de Ntra. Sra. de los Dolores, el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado.
—Tercer día de quinario á Ntro. Padre Jesus Caldo, en la iglesia de San Cayetano, á las cuatro de la tarde: predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.
—Tercer día de solemne quinario que los esclavos del Santísimo Cristo de Gracia consagran á Nuestro Divino Redentor en la iglesia de los Padres de Gracia: predicará uno de los RR. PP. misioneros del Sagrado Corazon de Maria.
—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.—Mañana, á Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

El jubileo de las cuarenta horas que está en la iglesia de S. Pablo en los días 6, 7 y 8 de Marzo, costeado por D.ª Dolores Olivares en sufragio de su difunto esposo, con el fin de que en los tres días se cumpla la oracion de las cuarenta horas se manifestará el primer día á las 6, el segundo y el tercero á las 7 de la mañana, ocultando á las 8 de la noche. El día 7 á las 10 de su mañana tendrá lugar la solemne fiesta á el ángelico Doctor Sto. Tomás de Aquino, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo.

VENERABLE ORDEN TERCERO DE PENITENCIA DE SAN FRANCISCO.

Debiendo tener lugar hoy el Cabildo de la orden, en su Sacristia del Convento que fué de San Francisco el Real de esta Ciudad, para el examen de las cuentas del año pasado de 1876, y tratar de otros asuntos referentes á la orden, se suplica á sus hermanos la puntual asistencia á las once de la mañana de dicho día. El ministro del V. O. Luis Casas y Alcaide.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—La zarzuela en tres actos, «Catalina.»—A las ocho y media.
Precios.—Palcos principales y prosencios, 40 rs. 20 cénts.—Plateas, 40 rs. 20 cénts.—Id. de luto, 40 rs. 20 cénts.—Butaca con entrada, 8 rs. 20 cénts.—Anfiteatro con id., 5 rs.—Lanteras de paraíso con id., 5 rs.—Entrada general, 4 rs.—Id. de paraíso, 2 rs.

TATRO DEL RECREO.
Funcion para hoy, á beneficio del actor cómico D. Rafael Mellado Valladares. La pieza en un acto, «El Maestro de baile.»—En obsequio al beneficiado la Sra. Torres cantará «Malagueñas.»—La pieza en un acto, «La novia del general.»—Por varios aficionados de esta capital se bailarán «Boleros.»—La comedia en un acto, «Marinos en tierra.»—Terminando la funcion con el baile titulado «La vida Parisien.»—A las 8 en punto.—Entrada y silla, 4 rs.—Medias 2 reales.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 2 de Marzo de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Siguen llenando los periódicos sus columnas con la descripcion del viaje régio, y hoy dan cuenta de haber desembarcado S. M. en Barcelona en medio de grandes aclamaciones, dirigiéndose á caballo por la Rambla, donde se apeó y marchó con las autoridades á la Catedral por medio de la multitud. Esta tarde á las dos habrá gran recepcion en el palacio del Ayuntamiento de la ciudad condeal. En dicha poblacion se detendrá el rey cuatro días.

Las noticias escasean, pero las reuniones están á la orden del día: reünense con frecuencia los centralistas, ya en casa de Alonso Martinez, ya en la del conde de la Paulita; lo verifican los históricos, ora en casa del conde de Cheste ora en la del Sr. Moyano; asisten unos radicales á casa de Martos y se dice que otros se dan cita en casa de Sardeal. Ya vé V. que no falta donde tratarse en familia de la cosa pública; y eso que la ausencia de la corte y de varios ministros, la clausura de las cámaras, y la circunstancia de encontrarnos en el periodo electoral, en que muchos hombres marchan á los distritos para dirigir á sus amigos, hace que esta coronada villa no esté tan animada.

El día ventidos pasará por esa S. A. la princesa de Asturias, que estará en Sevilla la Semana Santa al lado de su madre y hermanos.

Para cuando terminen las elecciones se anuncia un pequeño arreglo en el personal de los gobiernos de provincia. Ya se encuentran en poder del señor Barzanallana los presupuestos de los ministerios todos, ocupándose dicho señor con gran asiduidad del general de gastos, tarea un poco difícil dado su propósito de acrecentar las rentas, como lo va consiguiendo, y amonorar las cargas haciendo las mayores economias posibles y disminuyendo la deuda.

El gefe de los constitucionales se halla ya completamente restablecido de su enfermedad, en términos que ha podido pasear á pié. Le he dicho el gefe, y no uno de los gefes, porque parece está ya reconocido como único el Sr. Sagasta, que se dice ha hecho incapie á fin de que así se acuerde con objeto de que se evite el dualismo de que en varias ocasiones se han resentido los acuerdos tomados.

En Cuba prosiguen las presentaciones, habiéndolo verificado últimamente, segun telegrama, veinticinco negros con armas y siete caballos, de los que se hallaban en las Villas. Para el catorce del corriente es esperada en esta la ex-emperatriz Eugenia, que piensa pasar la primavera en Aranjuez al lado de su familia, mientras su hijo visita algunas cortes.

Hoy debe llagar la comision nombrada por la diputacion foral de Alava para conferenciar con el gobierno sobre el mejor modo de llegar á la unidad, ó sea á la abolicion de fueros.

Dicese que se desistirá del reestanco de la sal á causa de la oposicion que su planteamiento encuentra.

Confírmase que por ahora no se romperán las hostilidades entre Rusia y la Sublime Puerta, y se tiene como segura la paz entre esta última potencia y los principados, bajo la base del statu quo ante bellum.

El cons. ligado interior há cerrado á 11'10. Exterior 12'15.—Bonos 57.—Ferro-carriles 19'95.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes.
Barcelona, 2 (10 m.)—A las siete se hallaba á la vista de este puerto la escuadra real.

Ha fondeado á las ocho de la mañana.

A las diez ha desembarcado sin novedad, en medio de las aclamaciones de la multitud.

A las diez y cuarto ha cruzado á caballo la Rambla, desde cuyo punto se ha dirigido á pié á la catedral, donde se ha cantado un solemne «Te-Deum.» Barcelona, 2 (10'28 m.)—En este momento S. M. se dirige á la catedral precedido de todas las autoridades y corporaciones, á pié y en medio de una numerosa multitud que le aclama sin cesar por todas partes. A las dos habrá recepcion general en el ayuntamiento, la cual promete estar brillantísima.

—Dice el «Cronista.»
Sospéchase que las gestiones practicadas últimamente para realizar la fusión de los demócratas posibilistas y los radicales han encontrado algun inconveniente en varios ex-diputados radicales que desempeñaron importantes cargos en los últimos tiempos del periodo revolucionario.

Esta noticia, de que ya se ha hecho cargo algun colega y que hemos logrado comprobar, demostrará á nuestro colega «El Imparcial» que vamos conociendo los «inconvenientes» que tiene para satisfacer nuestra natural curiosidad.

—El ministro de Hacienda ha recibido ya los presupuestos parciales de todos los departamentos del Estado. El señor Barzanallana se propone, sin levantar mano, estudiar y redactar el nuevo presupuesto de gastos.

—Dice el «Imparcial.»
Asegurábase hoy que han desaparecido dos personas muy conocidas en la Bolsa de Madrid, á consecuencia de no haber podido cumplir sus compromisos en la liquidacion de fin de mes.

—Dice un colega que el número de presos políticos que anteaer fueron puestos en libertad en Madrid, Barcelona y Sevilla asciende á 27.

—No es cierto que los jefes del partido constitucional piensen acordar el retraimiento en las próximas elecciones provinciales.

Lo único que hay acerca del particular, es que en Barcelona no lucharán los constitucionales.

—Dice hoy el «Popular.»
«Entre los presos políticos que han sido puestos en libertad anteaer, se encuentra el secretario particular del señor Ruiz Zorrilla.»

Hoy á las tres y media de la tarde se reunirá en casa del señor Moyano la junta directiva del partido moderado histórico, para tratar de asuntos que no tienen relacion alguna en la constitucion del nuevo Senado, como habia anunciado un periódico.

—En la próxima promocion de cardenales, dominará el elemento extranjero sobre el italiano en el sacro colegio, pues de cada once purpurados, seis serán extranjeros.

—Ayer escasearon mucho las noticias políticas.

—Cree un periódico que en la próxima reunion que tendrá lugar en casa del señor Martos, quedará ultimada la fusión de radicales y posibilistas.

Nosotros creemos todo lo contrario. —Esta noche se reúnen los centralistas en la casa del marqués de la Vega de Armijo.

Atenas 28.—El almirantazgo inglés ha dado orden de que toda la flota inglesa del Mediterraneo se concentre inmediatamente en Malta.

El buque «Research» quedará solo en el Pireo.

La separacion de la flota inglesa de las aguas turco-griegas se considera como el resultado de un acuerdo tomado por las grandes potencias.

Constantinopla 1.º (noche).—La paz ha sido firmada.

Paris 1.º.—La mayoría de la comision elegida para decidir si se ha de dar la autorizacion á los tribunales para procesar al diputado Cassagnac, opina en sentido afirmativo.

Los tribunales recibirán dicha autorizacion.

El Senado elegirá el 10 de marzo un senador para reemplazar al difunto general Changarnier.

Ragusa 1.º.—La guarnicion de Scutari há salido el 25 de febrero á auxiliar á la fortaleza de Paka, sitiada por Misiditas.

SECCION DE AVISOS.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA.

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpas 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ Duros.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Ventas a plazos.

Hilos, sedas, gujas y piezas de recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente a la Espartería.

La Amistad.

Agencia universal de negocios, calle Ambrosio de Morales número 4 Córdoba.

Compras, ventas, comisiones, administraciones, préstamos, cumplimiento de exhortos, registro de ganados, expedientes administrativos y judiciales, consignaciones, tránsitos. Numerosas relaciones en todas las dependencias del Estado, provinciales y municipales. Horas de despacho de 10 de la mañana a las 2 de la tarde y de las 5 de la tarde a las nueve de la noche, excepto los días festivos.

Ambrosio de Morales, 4.

Nota.—Especialidad en expedientes administrativos y sobre todo mineros y de quintas.

D. Ramon Rojas del Pozo,

cirujano del tista, especialista en las operaciones y enfermedades de la boca.

Mis dentaduras artificiales y piezas parciales son en un todo imitadas a las naturales por el último sistema del norte-americano, fuertes como se le pone: las de oro esmaltadas color de rosa permanente, las de platino id., y las de cauchout, tan fuertes como las de oro, menos peso y mas cómodas y bonitas, color de rosa, como se le puede demostrar al que guste, garantizadas: la experiencia de 28 años de profesor, atraen la seguridad del buen éxito; se curan las muelas y dientes que estén acometidos de dolor, quitándolo en el acto; se rellenan las muelas cariadas con oro de espora ó platinó ó susedanió y plomo preparado, todo a un módico precio y garantizado, Tendillas, núm. 4.

LAS CAPSULAS DE RAQUIN

son las únicas con envoltura gatinosa que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de París, que las ha declarado muy superiores a todas las demás preparaciones de copaiba, para la curación de la gonorrea, y ha reconocido que jamas producen nauseas ni erupciones. Se hallan en todas las farmacias del globo, y en PARÍS en casa de los señores Fumouze-Abeillepuyres, 78, faubourg Saint-Denis. Sobre cada frasco exiganse las dos etiquetas siguientes.



Empleo. Para atender

al desempeño de una portería, se desea un matrimonio de edad ya madura, sin hijos, y de moralidad y honradez probada. Serian condiciones muy recomendables el que el marido fuese de oficio zapatero y supiese leer y escribir. Informarán en la Corredera número 46.

Arrendamiento. Se hace

desde el día ó desde San Juan próximo de la casa principal de nueva construcción calle Horna de San Juan número 4, con muchas y estensas habitaciones, cuadra y cochera. Para tratar con su dueño D. Manuel García Lopera.

Arrendamiento. Se hace

de una pequeña casa calle de San Fernando número 74. Informarán en la librería del DIARIO.

Leña. En el local del

Teatro Principal se vende por arrobas la leña procedente del derribo.

Venta. Se hace de una

docena de hermosos macetones de aureolias; en la calle de la Muela número 4 darán razon.

Colocacion. La desea un

joven que sabe leer, escribir y aritmética, bien de aynda de cámara ó de cosa equivalente. Vive en la calle del Medio núm. 10, parroquia de la Catedral.

Arrendamiento. Se hace

desde San Juan próximo en adelante de los portales que lindan con el Ayuntamiento, que hoy tienen sombrerías, que todos saben disfrutan del mejor sitio de esta población. Darán razon en la misma calle número 10.

Arrendamiento. Se hace

de la casa número 15 calle Candelaria. Para tratar con su dueño calle Lineros número 71.

Venta. Se hace de un banco

de carpintero y una porcion de herramienta y dos sombreros modernos, uno con tela y el otro sin ella todo muy barato, y puede verse de doce a seis de la tarde en la calle de las Imágenes número 11.

Casa de huéspedes. Desde

del día 5 del corriente se abre una casa de huéspedes en la calle Conde Godomar núm. 7, denominada «Nueva del Carmen», bajo la dirección de don Simón Amposta, en la cual se encontrará un esmerado servicio, como dicho señor lo tiene acreditado.

Arrendamiento. Se hace

desde San Juan en adelante de la casa calle de San Zoilo número 5, parroquia de San Miguel; para verla de doce a tres de a tarde y para tratarla con el Procurador don Abdon Usano, calle del Tesoro número 6.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa principal, calle de Muñoz Capilla, antes de la Pelota número 4; en la calle de Carreteras número 11, informarán.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa sin número plazuela del Conde de Gavia. Para tratar en la misma casa.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 123, calle de San Fernando; en la número 39, de la misma calle, informarán del precio y condiciones.

Arrendamientos. Desde S. Juan del corriente año se hace de las casas número 13, calle Perez de Castro; la número 77 y 79, Carrera del Puente con sus portales accesorios, propia para establecimientos; el horno de pan cocer, situado en la calle Arroyo del Buensuceso; otra en la plazuela de la Magdalena, calle Paralela número 2, y la número 23, calle de la Banda, todas en esta capital; para contratarlas con D. Manuel Enriquez y Enriquez, Carreteras 28.

Picon de orujo. Se sirve a domicilio a cuatro reales fanega avisando a los puntos siguientes; calle del Gran Capitan, horchatería; al memorialista de la puerta del Galápagos; en la especería del Caño gordo, esquina a la calle de la Encarnación, y esquina de la Cruz del Rastro, taberna de Matias Perez.

Pastos. Se arriendan desde el día los de la Campiñuela alta, y se admiten acogidos. Para tratar calle de los Saravias número 5.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de una casa en la calle del Baño de S. Pedro, de nueva construcción y convenientemente acristalada. Para tratar con su dueño D. Antonio Morado, Espartería número 10.

Se arrienda la casa número 8 de la calle de lo Moros, desde el día ó desde S. Juan, la cual es bastante grande y está toda recien obrada y acristalada; para tratar de su precio y condiciones en la calle del Arco Real número 11.

Cebollas. Ha llegado nueva remesa de cebollas a la calle del Lodo número 9, que se ofrecen a precios convencionales.

Venta. Se venden pipotes de varias cabidas, acostumbrados a vino y aguardiente, y se arriendan casas recientemente obradas en la parroquia de la Catedral, desde el día y desde S. Juan en adelante, a precios equitativos; para tratar Pedregosa 22.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de las casas número 10, plazuela del Petro y otra sin número en la de Pineda; Pierna 12, darán razon.

Carruajes de alquiler. Para dentro y fuera de a población los hay a precios arreglados en el parador del Carmen, calle de San Pablo número 18, y en la plazuela de Oribes casa sin número.

Venta de fincas. Se oyen proposiciones para las de los cortijos Hierro; de cabida de 360 fanegas, con albergues, término de Morente, y Alparceros de 240 fanegas, término del Carpio, propios del Excmo. Sr. Duque de Berwick y de Alba. Dichas gestiones se vermicarían en la administración del Carpio, situada en la plaza de Topate.

Se venden dos pipotes bien envidados, de a 18 arrobas cada uno. En el aguadocho del Arco alto se pueden tratar y verlos.

Desde primero de Enero de 1878, se arrienda el cortijo de Gil-Perez, en la campaña y término de Almorovar del Rio, compuesto de 781 fanegas de tierra con encinar y excelente rojizo, y un magnífico aguadero. Para tratar de su arrendamiento y condiciones esta encargado de ello don Rafael García del Casullo, Notario de esta, que vive calle del Reloj número 3.

Venta. La de seis marcos de madera, antiguos, tallados, dorados y negros. Darán razon en la calle del Baño número 6.

Posecion de recreo. Para la primavera próxima, se arrienda la parte alta de la casa perteneciente a la huerta llamada de la Reina, con buenas habitaciones y magníficas vistas. Para tratar en la misma huerta.

Maderas de Segura, el ex-convento del Carmen se ha establecido un depósito de la clase superior, tanto rolliza como aserrada a las dimensiones usuales para pintería y construcción, tales como chafones, cuartizos y tablazon de las dimensiones, siendo sus precios veinte por ciento mas baratos que maderas de Flandes. Además se arroja y trocea madera a las dimensiones que se encarguen, facilitando las medidas exactas, siempre que el pedido sea de alguna entidad.

De la hacienda de... bueno se ha estraviado una yegua marca mayor, cerrada, pelo negro, persona que dé razon de su paradero y diga donde puede recogerse en casa de Baños de la Merced, reciba una gratificación.

Venta de pastos. Desde primero de Marzo próximo se hacen los existentes en la dehesa de los Hornos del Conde, en la Sierra y término de esta capital. Para tratar en la taberna de la casa del Excmo. Sr. de Torres-Cabrera, calle del Saco número 13 en Córdoba.

Para una oficina particular se desea un dependiente que al corriente en contabilidad y personas que respondan de su honor. Informarán Ayuntamiento número 5.

Arrendamiento. En Administración de los Sres. Marqués de Viana, establecida en las principales número 2 plazuela de D.omez de esta ciudad, se trata desde el día del arrendamiento, para desde S. Juan próximo, de la casa número 74 en la calle del Petro ó Lineros de dicha ciudad.

Arrendamiento. Desde el día ó desde San Juan venidero se hace de la casa número 4 calle Barba, parroquia de San Andrés, con muchas y cómodas habitaciones. Para tratar con su dueño en San Lorenzo, plaza de los Caballos número 14.

Faja de trigo. La hay a venta en la huerta del Naranjo; dirigirse a su dueño, calle Remedios de Deza número 1, todos los días de octubre de la mañana.

Arrendamiento. Se hace desde el día de una suerte de obrada de 430 pies, en la ciudad de Aguilas, sitio de la Ataya, de aquel término linda con el cortijo de Juan Blasco. La persona que le interese puede tratar en Córdoba, cuneta de la casa fábrica de paraguas.

Posada. Se vende la casa conocida por de San Anton, en el campo del mismo nombre, afueras de la Puerta Nueva, marcada con el número 1. En la misma darán razon.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 22, calle del Liceo, y se trata en la misma a 2 a 6 de la tarde.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 2, po. de Sta. Clara, dividida en varios departamentos; para tratar en la misma.

Se arrienda desde S. Juan en adelante la casa número 11 calle Pompeyo; para tratar calle de Rey número 18. También se arriendan bonitos pisos completamente independientes, desde el día, calle portera de Sta. Clara número 2; la portera de dicha casa informará.

Primer Depósito de Instrucción y Doma.

Debiendo venderse en pública subasta el día 12 del actual un caballo espresado establecimiento, se anuncia al público para que los que deseen asistir a la subasta lo verifiquen en el cuartel de Caballerizas, en cuyo patio ha de tener lugar la misma a las 10 de la mañana del citado día.

Córdoba 2 de Marzo de 1877.—Teniente Coronel Comandante del Detall, José M. Meigarejo.

Ala oneda. Se hace de varios muebles buenos y un orución magnífico de marfil y cruz de santo, calle Muñozes número 9.

Pérdida. La persona que se hubiese encontrado una perra de las señas que a continuación se expresan, la cual se estravió ayer, se ruega la presente en la Inspección orden público, donde será gratificada por su dueño. Señas. De 7 a 8 de altura, esquilada medio cuerpo con lunares negros en la cabeza y en ellos le tapa el ojo derecho.

TISIS BRONQUITIS RESFRIADOS TOS

Tratamiento racional y económico por las

CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 80 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene a salir a 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instrucción.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exijase sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Depósito en Jerez.—Droguería de Vargas, calle Larga.

JARABE de RABANO YODADO

DEL D. FORMIGUERA

La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendación. Son prodigiosos sus efectos en el raquitismo, efusiones del pecho y todas las que proceden de un vicio ó acritud de la sangre.

Depósito general.—Dr. Formiguera, Barcelona.—En Córdoba, Farmacia del Dr. D. Manuel Marin, plazuela de las Tendillas.

JARABE de RABANO YODADO

DEL D. FORMIGUERA

La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendación. Son prodigiosos sus efectos en el raquitismo, efusiones del pecho y todas las que proceden de un vicio ó acritud de la sangre.

Depósito general.—Dr. Formiguera, Barcelona.—En Córdoba, Farmacia del Dr. D. Manuel Marin, plazuela de las Tendillas.

CURACION DEL REUMATISMO.

El maravilloso, infalible é inimitable «Aceite de Bellotas, con savia de coco», concentrado nuevamente, y recomendado por muchos médicos de todos los sistemas, farmacéuticos y mas de 800 periódicos, lo cura en pocas horas el incipiente, y en pocos días el crónico, sea articular ó muscular, con solo friccionarse y poniendo una franela encima, mejor y mas barato (a veces cinco céntimos) que con todos los remedios terapéuticos descubiertos, en todos los pais a del globo, desde la creación del mundo.

No hay mas que una fábrica del verdadero, que es la del inventor L. de Brea y Moreno, Jardines, 5, Madrid.

Se vende en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías de ambos hemisferios, a 6, 12 y 18 rs. frasco.

Exijase mi prospecto, etiqueta rizada, con mi busto en el vidrio y cápsula grabada mi nombre, porque hay ruines falsificadores que hacen cualquier cosa y le llaman aceite de bellotas.

Es tambien un gran preservativo en los pais frios, húmedos ó nevados, ó habitaciones anti-higiénicas.

Los torpes de piernas por su edad, frio, contraccion nerviosa, falta de traspiracion, piel callosa ó achaqueos, andarán bien con solo friccionarse y poniendo una franela encima.

En Córdoba: Farmacia del Dr. Mon tilla, librería del DIARIO y perfumería de Martín y Jimenez.

En Rute, perfumería de Aguilár.

Segunda enseñanza.

El preceptor de Latinitad y Humanidades D. Pablo Antonio Fernandez de Molins, tiene abierta clase de Latin y Castellano en su casa calle de Fite-ro número 3, dándose con el esmero é interés que ya tiene acreditado.

Tambien ha dispuesto, a instancia de algun interesado, otra de la misma asignatura, preparatoria para el grado de Bachiller.

En la referida su casa, calle de Fite-ro, se admiten internos; derecho que se reservó al asociarse (solo por el presente curso) como director, con los señores D. Ricardo Huesca y D. Rafael Melendo, que tambien lo son del Colegio de San Fernando en esta ciudad.

Venta. Se hace de mace-

tas de aureolias a precios convencionales. En la casa calle del Gran Capitan en la obra inmediata a la buñolería darán razon.

Naranjas. En la calle de

José Rey número 16, se toman a precios convencionales, según su calidad, cáscaras de naranja agria y china, fresca y seca, siempre que estén paradas a cascos.

Arrendamiento. Se hace

de la casa número 15 calle Candelaria. Para tratar con su dueño calle Lineros número 71.

Venta. Se hace de un banco

de carpintero y una porcion de herramienta y dos sombreros modernos, uno con tela y el otro sin ella todo muy barato, y puede verse de doce a seis de la tarde en la calle de las Imágenes número 11.

Arrendamiento. Se hace

desde San Juan en adelante de la casa calle de San Zoilo número 5, parroquia de San Miguel; para verla de doce a tres de a tarde y para tratarla con el Procurador don Abdon Usano, calle del Tesoro número 6.